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Aos vinte e seis dias do mês de janeiro de dois mil e dez, às nove horas e vinte  
minutos, reuniram-se os servidores  Jarbas Alves Cavalcanti, Reitor Substituto do 
IF/AL,  Roland dos Santos Gonçalves, Reitor pro tempore do IF/AL,  Álvaro José 
de Oliveira, Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação, Danielle de Almeida Soares, Pró-
Reitora de Desenvolvimento Institucional  Substituta,  Maurício Ferreira Menezes, 
Pró-Reitor de Administração e Planejamento Substituto,  José Carlos Pessoa, Pró-
Reitor de Ensino, Cláudia Cordeiro de Assis, Pró-Reitora de Extensão Substituta, 
Francisco de Assis Verçosa Amorim, Diretor-Geral Substituto do Campus Satuba, 
José  Jonas  de  Melo  Alves,  Diretor-Geral  do  Campus  Satuba,  Laudenice  de 
Araújo  Matias,  Coordenadora  Geral  de  Administração  e  Finanças  do  Campus 
Satuba,  Osineide  Cavalcante  Farias,  Diretora-Geral  do  Campus  Marechal 
Deodoro, Maurício Caldas Vasconcelos, Chefe do Departamento de Administração 
e Manutenção Substituto do Campus Marechal Deodoro, Carlos Guedes Lacerda, 
Diretor-Geral  do  Campus  Palmeira  dos  Índios,  Luis  Henrique  Gouvêa  Lemos, 
representando  a  Direção-Geral  do  Campus  Maceió,  Luis  Santos,  técnico-
administrativo em educação,  na sala do Gabinete do Reitor  do IF/AL.  Iniciada a 
reunião,  foi  lida,  ajustada e aprovada a  ata  de reunião do dia  19/01/2010 pelos 
membros do colegiado presentes. Em seguida, o Reitor Substituto apresentou a lista 
de  pendências  extraídas  da  mencionada  reunião.  Lida  a  pauta,  informou  que  a 
discussão do orçamento do IF/AL para o ano 2010 está atrasada; que o MEC já 
disponibilizou  o  orçamento  com  o  PPA;  que  cada  Campus  terá  o  seu  próprio 
orçamento e que se houver repasse a menor, haverá intervenção Ministerial; que o 
critério de repartição do orçamento entre os Campi é a quantidade de alunos; que 
este critério foi decidido pelo CONIF. O Pró-Reitor de Administração e Planejamento 
Substituto apresentou o detalhamento da pauta, em material impresso. Disse que o 
MEC  manteve  o  orçamento  anterior  dos  Campi;  que  foram  respeitadas  as 
especificidades da Escola Agrotécnica; que as UG dos Campi serão separadas; que 
os Campi poderão utilizar os recursos próprios, caso consigam arrecadação durante 
o exercício financeiro; que há tetos orçamentários para o exercício de 2010, para 
cada  campus;  que  o  critério  de  divisão  do  orçamento  fixado  pelo  CONIF  foi 
respeitado pela SPO; que no orçamento foram contemplados o custeio das ações já 
existentes no IF/AL, bem como de novas ações, destinadas ao ensino a distância no 
Instituto,  através  do  CAPES,  expansão  e  reestruturação  da  rede  federal  de 
Educação Profissional e Tecnológica; que em relação à evolução orçamentária do 
CEFET/AL  e das suas unidades,  o  rateio  do  orçamento  já  era  feito  conforme a 
quantidade de alunos, mas que havia uma reserva técnica para atender as despesas 
com  ações  estruturantes  das  unidades  de  ensino  e  áreas  sistêmicas,  que 
atualmente não será mais possível  esta reserva; que o IF/AL vai requerer a sua 
inclusão no plano de racionalização de gastos  para o pagamento das despesas 
obrigatórias, junto à SOF; que apesar de a Reitoria não ter sede própria, participa do 
custeio das despesas obrigatórias, já que ocupa parte do espaço físico no campus 
Maceió; que a gestão dos recursos com capacitação e qualificação ficará a cargo da 
DGP e PRPI;  que os campi deverão reavaliar os seus orçamentos, no tocante à 
política de assistência ao educando, uma vez que a intenção é ampliar o número de 
alunos beneficiados; que deverá ser reeditada a portaria do IF/AL que regulamenta a 
concessão  de  diárias  e  passagens;  que  os  campi  deverão  analisar  os  seus 
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orçamentos para o planejamento de suas ações e possíveis remanejamentos de 
recursos,  dentro do exercício financeiro;  quanto às propostas de organização da 
PRAP  e  DAP’s  dos  campi,  informou  que  as  despesas  com  pessoal,  diárias  e 
passagens ficarão sob responsabilidade da Reitoria;  que a Procuradoria  Jurídica 
propõe o processo de compra conjunta; que houve um incremento orçamentário; 
que há uma nova sistemática para a execução financeira, contábil e de compras do 
IF/AL,  com a criação de novas Unidades Gestoras;  que a Reitoria  atuará  como 
órgão setorial contábil, financeira e orçamentária dos campi; que existem sistemas 
gerenciais  e  operacionais  em  funcionamento  e  em  fase  de  elaboração, 
desenvolvidos pelos alunos do IF/AL, que auxiliam na manipulação de informações 
institucionais e no planejamento de ações. Aberta a discussão da pauta, apresentou 
o  Diretor-Geral  do  campus Satuba sua preocupação junto  à Reitoria,  quanto  ao 
orçamento do IF/AL neste ano e colocação em prática do modelo apresentado pela 
PRAP.  O  Reitor  pro  tempore  do  IF/AL  disse  que  o  orçamento  do  IF/AL  estará 
diretamente ligado ao termo de metas e compromissos que será celebrado em breve 
entre  o Instituto  e  Governo Federal;  que deseja  a  apresentação da proposta  da 
PRAP à Comunidade Escolar do IF/AL. O Pró-Reitor de Ensino indagou sobre os 
papéis da PRAP e Reitoria, já que a proposta é a réplica da estrutura daquela nos 
campi; como serão custeadas as despesas dos novos campi, cujas aulas iniciarão 
em maio de 2010, em sedes provisórias e como serão os processos de compras. A 
Coordenadora  Geral  de  Administração  e  Finanças  do  campus  Satuba  solicitou 
supervisão dos processos administrativos pela Reitoria, pois até agora não recebeu 
resposta quanto aos processos de compras compartilhadas já iniciados. A Diretora-
Geral  do  campus  Marechal  Deodoro  reforçou  a  preocupação  apresentada  pelo 
Diretor-Geral do Campus Satuba, quanto à execução das atividades administrativas 
que darão suporte ao perfeito funcionamento dos campi; que a decisão quanto a 
oferta  de pesquisa e capacitação não fique sob a responsabilidade exclusiva da 
DGP e PRPI,  mas sim com a participação  da  comunidade  escolar  de  todos  os 
campi;  sugeriu  a  prestação  de  contas  à  Comunidade  Escolar.  O  Chefe  do 
Departamento  de  Administração  e  Manutenção  Substituto  do  campus  Marechal 
Deodoro destacou a importância da criação de um cronograma de treinamento dos 
servidores  que  ficarão  lotados  nos  DAP’s  de  cada  campus.  O  Pró-Reitor  de 
Pesquisa  e  Inovação,  disse  que  a  política  de  qualificação  e  capacitação  dos 
servidores deverá obedecer ao que está disposto no PDI; que se preocupa com o 
papel do pesquisador institucional;  indagou sobre a forma de captação de novos 
recursos, quem será o responsável pela operacionalização dos sistemas gerenciais 
apresentados pela PRAP; sugere que as atas de reunião do Colégio de Dirigentes 
sejam  publicadas  na  página  da  internet  do  IF/AL.  O  Diretor-Geral  do  campus 
Palmeira dos Índios disse que deve ser criada a concepção de rotina administrativa 
na condução dos processos administrativos do IF/AL; que sugere a criação de uma 
reserva técnica de recurso para a capacitação e qualificação dos servidores, para 
atender  as  necessidades  que  surgirem  durante  o  ano;  que  concorda  com  a 
redefinição da política de assistência ao educando, em especial quanto à unificação 
do valor das bolsas de trabalho. O Diretor-Geral Substituto do campus Satuba disse 
que está preocupado com o processo de centralização das compras na Reitoria, 
tendo em vista  a possível  execução ineficiente destas aquisições,  a  exemplo do 
modelo adotado pelas Secretaria de Educação e Escolas dos Estados; que é a favor 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE ALAGOAS
Colégio de Dirigentes

da  descentralização  das  ações  para  cada  campus.  Em resposta  as  indagações 
suscitadas, o Pró-Reitor de Administração e Planejamento Substituto disse que em 
relação as estruturas da PRAP e DAP’s e o orçamento, tudo ainda está em nível de 
discussão;  que a  ideia  do  MEC é a  independência  de cada campus;  que  é  de 
responsabilidade  dos  campi  a  indicação  dos  servidores  que  acompanharão  os 
respectivos  processos  junto  à  Reitoria;  que os  campi  deverão  reavaliar  as  suas 
ações, no sentido de concentrarem os recursos nas ações prioritárias do IF/AL; que 
tão  logo  sejam  redefinidas  as  prioridades  pelos  campi  e  colégio  de  dirigentes,  
concorda com a devida publicidade; que para o custeio das despesas dos novos 
campi com sedes provisórias, poderão ser feitos planos de trabalho ou retirados 
recursos de outras despesas ou cessão de recursos dos campi;  que deverá ser 
investido  em  planejamento  nos  processos  administrativos,  em  especial  na 
aquisições de bens e serviços pelo IF/AL; que concorda com a prestação de contas 
do IF/AL à Comunidade, inclusive de periodicidade mensal; que o treinamento dos 
servidores  que  atuarão  nos  novos  DAP’s  dependerá  somente  da  indicação  nos 
nomes  pelos  Diretores-Gerais  dos  campi;  que  só  será  liberado  o  custeio  das 
capacitações  e  qualificações  de  servidores  do  IF/AL  quando  fixadas  as 
correspondentes políticas; que o processo de compra unificada não é sinônimo de 
centralização; que a idéia é a de unificar esforços para tornar mais econômico e 
eficiente os processos de compras do IF/AL. Encerradas as discussões, o Reitor 
Substituto leu a lista de pendências da presente reunião, marcando reuniões para o 
dia 28 de janeiro de corrente ano, às 09h00min para a definição das políticas de 
capacitação e qualificação dos servidores do IF/AL junto à DGP e às 10h00min para 
a definição das políticas de assistência ao educando junto à DGAE. Próxima reunião 
deste Órgão Colegiado marcada para o dia 02 de fevereiro  do corrente ano,  às 
09h00min, para a definição das estruturas dos DAP’s e PRAP. Encerrada a reunião 
às  13h29min.  Eu,  Danielle  de  Almeida  Soares  ____________,  Pró-reitora  de 
Desenvolvimento Institucional Substituta, lavrei a presente ata que foi lida, aprovada 
e que vai assinada por mim e pelo Presidente do Colégio de Dirigentes do IF/AL. 

JARBAS ALVES CAVALCANTI
Presidente do Colégio de Dirigentes do IF/AL

Reitor Pro Tempore Substituto
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REUNIÃO DO COLÉGIO DE DIRIGENTES

LISTA DE PENDÊNCIAS APONTADAS NA REUNIÃO DO DIA 26/01/2010

Pendência Órgão 
responsável

Prazo

Reelaborar  a  portaria  que  regulamenta  a 
concessão de diárias e passagens aos servidores 
do IF/AL Reitoria

Criação de políticas de assistência ao  educando, 
para regulamentar, unificar e garantir o atendimento 
de alunos carentes Reitoria, Diretores 

Gerais e DGAE

28 de janeiro de 2010

Analisar as ações orçamentárias, para aumentar a 
quantidade de alunos atendidos

Convocar  os  Diretores-gerais  para  a  criação  de 
fluxograma de processo administrativo do IF/AL

PRAP
Definir a estrutura dos DAP’s e PRAP Colégio de 

Dirigentes
02  de  fevereiro  de 
2010

Construção  do  Plano  de  Capacitação  dos 
Servidores

DGP
Indicar nome dos servidores que representarão e 
acompanharão os processo dos campi na Reitoria

DG’s
Analisar  as  ações  orçamentárias,  para  o 
planejamento  de  possível  remanejamento  de 
recurso. DG’s


